

La Mañanera

MIÉRCOLES 21 DE
SEPTIEMBRE DE 2022

EN CLAVES

ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR, Ana Elizabeth García Vilchis, directora de Redes de Comunicación Social de Presidencia
PRESIDENTE

QUIÉN ES QUIÉN EN LAS MENTIRAS

1. El presidente dijo que apoya la sección de “Quién es quién en las mentiras de la semana” porque no le gusta a los mentirosos, porque además de falsarios son muy groseros, así como se lanzan contra Elizabeth García Vilchis, agregó que es algo que ayuda mucho a la sociedad, al gobierno y a los medios, para que prevalezca la verdad. Por su parte, Elizabeth García refirió que es falso que haya fósiles, cavernas y cenotes bajo el Tren Maya porque el INAH hace trabajos de salvamento en todos los trazos del tren.

Acusó a articulistas como Denise Dresser, Jesús Silva-Herzog y Alejandro Hope de manifestarse contra la propuesta de López Obrador sobre seguridad pública; negó que se militarice al país, refirió que el Poder Ejecutivo establece la política de seguridad a través del Gabinete de Seguridad y la población apoya esta propuesta. Aclaró que son falsos los supuestos cables secretos enviados por el embajador de EUA, acusando a Américo Villareal de ser financiado por el cártel del Noreste.

Negó que el presidente se encuentre mal de salud, tras un video del Grito de Independencia en el que se especuló sobre su salud.

SALUD

1. El presidente reiteró su compromiso de que la atención médica y los medicamentos sean gratuitos; explicó que, en las entidades donde se ha federalizado la atención médica la eficiencia ha aumentado considerablemente. Destacó la importancia de la medicina tradicional y pidió que se dé a conocer más información de lo que se está haciendo para abrir más la posibilidad de participación de quienes se dedican a ella, como las parteras.

TRANSPARENCIA

1. Sobre el desalojo en días pasados de los jubilados de Mexicana de Aviación en el AICM, el mandatario pidió a la STyPS informe sobre ello, ya que es a través de ella que se les atiende; acusó al Consejo Coordinador Empresarial, a Claudio X. González y a otros empresarios que actuaron en su contra. Recordó el despido de trabajadores de la CFE, con Felipe Calderón; señaló que gobiernos contrarios al pueblo le dejaron a su gobierno despidos de electricistas, de trabajadores de líneas aéreas, de ferrocarrileros e injusticias a campesinos.

Explicó que el primer Fobaproa que hubo se dio con Porfirio Díaz porque se entregaron subsidios para la construcción de líneas de ferrocarril a empresas extranjeras; reafirmó su compromiso de ayudar en todo lo que se pueda a los trabajadores de Mexicana de Aviación.

2. Al cuestionarlo sobre las investigaciones del caso del Cártel Inmobiliario, el presidente dijo confiar en las investigaciones de Ernestina Godoy porque es honesta e incorruptible; refirió que todo tiene que ver con la Alcaldía Benito Juárez que siempre ha estado gobernada por el PAN. Manifestó que en esa Alcaldía siempre han votado por el PAN “como si se trataran de buenos gobernantes, honestos, trabajadores, austeros... ¡No, no, son deshonestos e inmorales!”, expresó.

3. El mandatario mencionó que el embajador Ken Salazar aclaró que los cables filtrados sobre Américo Salazar no provienen de EUA; mostró un mensaje en redes sociales de la periodista Dolia Estévez, sobre los supuestos cables de EUA. Expresó que Julian Assange es un Quijote de la libertad de expresión, que no merece estar en la cárcel, y debe convertirse en una célebre causa para todos los periodistas del mundo y los medios de información, porque lo que reveló es algo aleccionador.

ECONOMÍA

1. El presidente aseguró que la actual inflación en México y en el mundo es producida por factores externos como la pandemia y la guerra entre Rusia y Ucrania, afirmó que no es el Efecto Tequila. Explicó que se actuó bien durante la pandemia porque las recetas neoliberales como pedir crédito y endeudar el país se aplicaron en casi todo el mundo, menos en México; señaló que, estas recetas se implementaron para pedir crédito y endeudar a los países y darles a los de arriba.

Reveló que le propusieron solicitar créditos, pero que su respuesta fue que no se iba a endeudar; aseguró que, su gobierno tiene menos deuda contratada que en las dos administraciones anteriores. Expuso que no hay manifestaciones contra su gobierno y las únicas que han llenado el Zócalo son las mujeres; recordó que, en la carta que le envió Joe Biden menciona un intercambio comercial de 400 mmd, por lo que sigue llegando inversión extranjera.

Adelantó que hoy se reunirá con productores de alimentos para cuidar la inflación y reconoció a Edy Smol, "El gurú de la moda" por sus análisis de la situación actual del país; expuso que, se va a buscar que no aumenten los precios de los básicos. Mencionó que el director de Maseca se comprometió a que no haya aumento en la harina de maíz, cuando menos hasta febrero 2023; en suma, el presidente de Minsa también está participando.

GOBERNABILIDAD

1. El presidente explicó que tanto en México como en el mundo los neoliberales inventaron y crearon organismos autónomos y no atendieron la monstruosa desigualdad que se estaba propiciando con el modelo neoliberal; señaló que, lleva cuatro años que no ha podido cambiar al director del "Instituto para la defensa de los contribuyentes". Afirmó que antes el gobierno estaba secuestrado y era sectario porque no representaba a todos los mexicanos; "por eso me atreví a gritar muera la corrupción, muera el racismo y muera el clasismo, porque sabía yo lo que significaba", expresó.

Afirmó que la lista de las instituciones con más descrédito eran la Cámara de Diputados y la Cámara de Senadores, por lo que antes se tuvieron que crear organismos autónomos y se hizo otro gobierno, un andamiaje muy afín al modelo neoliberal de privatización y saqueo.

DATO ADICIONAL

El presidente dijo que este miércoles comerá con alrededor de 20 productores para lograr un compromiso de no aumentar los precios y si se puede, bajar los precios de 24 productos básicos.

FRASE DEL DÍA

Al referirse a la economía del país, el presidente expresó: "Si hubiese anarquía en el país, incluso violencia como sostienen, no se acercaría la inversión, no tendríamos posibilidad de crecer; pero no hay ingobernabilidad".